



¿QUÉ HAY DE NUEVO EN COOPERACIÓN INTERNACIONAL?

Embajador de UE en Colombia pide mayor cooperación internacional contra el narcotráfico

Por: Kerly Brito Barbosa, miembro del Semillero en Cooperación Descentralizada del Programa de Relaciones Internacionales

En las últimas semanas, la Embajadora de la UE en Colombia María Antonia van Gool, afirmó que: *"El tráfico ilícito de drogas, una de las principales actividades de la delincuencia organizada en todo el mundo, se nutre de la insuficiente cooperación internacional, de las incoherencias internas de las normativas, de los obstáculos políticos y del desgobierno de los mercados financieros globales"*. Así mismo enfatizó en la importancia que desde la oficina de la Unión Europea (UE) se le ha dado al tema del narcotráfico no solo en Colombia sino en América Latina.

Así mismo, habló sobre la facilidad que tiene el tránsito de drogas ilícitas por toda la región y afirmó que esto se debe a la falta de cooperación regional y transfronteriza con los países vecinos, por lo cual es necesario generar sistemas de cooperación en red, en los cuales los países vecinos y en general la región, creen sistemas de articulación, comunicaciones y sistemas de información policial además de reforzarse la cooperación entre diferentes instituciones y organismos internacionales.

La Unión Europea ha planteado entonces, la necesidad de hacerle frente a esta situación a través de esfuerzos internacionales conjuntos. Así, como parte de ese compromiso la UE y Ameripol (un sistema de información con la Comunidad de Policías de América) presentaron en Bogotá un sistema de información similar al utilizado por la Interpol y Europol, para hacerle cara de manera más fácil y ágil al crimen organizado y al tráfico de drogas ilícitas en la región.

Este sistema de intercambio de información policial Ameripol (SIPA) brinda información a las policías de Bolivia, Brasil, Colombia, Ecuador, Panamá y Perú, con sistemas modernos, seguros y encriptados, donde se facilita el intercambio de información, este programa hace parte del "Plan de Acción Global de la UE en la lucha contra el tráfico de

drogas, cuenta con un presupuesto de 3,7 millones de euros (unos 4,2 millones de dólares) y es financiado íntegramente por la Unión Europea... La gestión está a cargo de la Fundación Internacional y para Iberoamérica de Administración y Políticas Públicas (FIIAPP), del Gobierno de España”, afirmó.

Estos sistemas de integración regional, generan un apoyo para las recurrentes amenazas presentadas por el crimen organizado y el tráfico de drogas ilícitas en la región, es claro que en América Latina es un flagelo que sigue afectando y más aun en las zonas fronterizas, ya que los débiles sistemas de seguridad y control, permiten que estos intercambios se han fáciles y sin ningún tipo de repercusión.

El punto focal es analizar cómo los países articulan esos sistemas de integración y cooperación ideados por la UE, para dar frente a los problemas del narcotráfico transfronterizo, y además como trabajaran de manera conjunta para que en las fronteras se generen sistemas mas rígidos de vigilancia y control, es claro que el avance se debe dar en primera medida desde el fortalecimiento de las instituciones internas y con esto si articular sistemas conjuntos de cooperación regional que den frutos y que sirvan para afectar este fenómeno.

Este por ejemplo, es un pequeño paso que debe dar Colombia en medio del proceso de diálogos de paz en el que se encuentra, ya que afectar y dismantelar esas redes de narcotráfico es uno de los principales objetivos, además de saber utilizar esas fuentes de cooperación internacional que recibe, y darles un uso efectivo, que se encamine a los objetivos de paz y al bienestar social conjunto.

Fuentes consultadas:

- <http://www.eltiempo.com/politica/justicia/lucha-contra-el-narcotrafico-en-colombia/15082463>
- <http://www.noticiasrcn.com/nacional-pais/embajador-ue-colombia-pide-mayor-cooperacion-internacional-contra-el-narcotrafico>